

Exposition Collective d'Art
Lyon / Paris / Auxerre
2021/2022



« L'Art Connexion »

Sommaire

2/ PRESENTATION DE L'EXPOSITION	p. 3
3/ NOS SEPT ESPACES DEDIES	p. 4-6
5/ NOTRE PROJET ASSOCIATIF	p. 7
6/ NOS PROJETS EDUCATIFS - NOTRE CONCOURS DE DESSIN -	p. 8
7/ NOTRE SUPPORT PEDAGOGIQUE 6/9 ANS	p. 9
8/ NOTRE CAMPAGNE D'INFORMATION	p. 10
9/ DES QUESTIONS	p. 11

« L'Art Connexion »

- **Aborder le vaste sujet des ondes artificielles dans sa globalité**
- **Regarder, comprendre, imaginer, mesurer et interagir** (Art & technologie, écrans interactifs, éducation famille, implication du public, intelligence artificielle, téléphones, tablettes...), le virtuel dans tous ses états !
- **Capter du regard des œuvres pour sensibiliser** le grand public, les jeunes et les familles.
- **Connecter nos regards pour ouvrir nos consciences sur les ondes artificielles et nos objets connectés.**

L'art connexion

« **Connecter nos regards pour ouvrir nos consciences sur les ondes artificielles et nos objets connectés** »

VIDEOS, SCULPTURES, PEINTURES, PHOTOS, ATELIERS ET OUVRAGES

- **L'art peut-il nous sensibiliser et changer notre regard sur les objets connectés ?**
- **L'humain, le vivant et l'environnement, urbain, quotidien et familial.**

« Art connexion »

Des artistes mettront à la disposition du visiteur des tableaux, des sculptures, des courts métrages, pour faire découvrir leur vision des objets connectés. Thèmes abordés : la téléphonie, l'impact sur l'humain, sur l'environnement, la relation à l'objet connecté...

Des artistes engagés



Anne-Marie Javerliat
Têtes



Florence Moulinet
La vierge et l'enfant



Evelyne Chascal
Domino



Martin Prot
Connecté



Stephan Closeau
Babybook

« Projection »

Des courts métrages, des vidéos, des films, des clips, seront projetés. Cet espace permettra au visiteur de s'asseoir, de découvrir et d'avoir un regard cinématographique de nos objets connectés.

« Point de vue »

Des photos de notre quotidien viendront immortaliser notre rapport aux ondes artificielles.



« Imagine, dessine-moi ou sculpte-moi des ondes »

Family Ondes a pour vocation de proposer aux enfants d'être acteurs de leur devenir, pour partager, échanger et s'interroger. **De ce fait, nous avons inclus dans notre projet, les enfants.** Ils feront partie intégrante de l'exposition en proposant aux visiteurs leur propre vision du monde connecté, à travers des œuvres, des peintures et des dessins.

Les élèves

- Être les investigateurs pour échanger, partager s'interroger et parfaire leurs connaissances sur le vaste sujet que sont les ondes artificielles.
- S'impliquer dans une de nos actions solidaires ou proposer eux-mêmes leur propre action solidaire pour être acteur de leur devenir.

Les professeurs

- Trouver une idée
- Nous la soumettre
- Réaliser votre projet
- Valoriser les talents de vos élèves, les mettre à contribution !

« Sous hautes fréquences »

Utiliser cet espace comme un grand « déballage »

- *Objets connectés, sans fil,*
- *Jouets, jeux,*
- *Antennes relais, visibles ou camouflées,*
- *Antennes 5G dans les abris bus ou ailleurs,*
- *Tablettes, téléphones portables, ordinateurs,*
- *Et au niveau planétaire avec la satellisation de la terre.*

Questionnements

- *Que sont nos objets connectés ?*
- *Quelles sont les sources d'émissions ?*
- *Dans quel environnement les retrouve-t-on ?*

« Atelier : informations et mesures »

- *Se familiariser avec nos outils du quotidien (téléphones portables, tablettes, ordinateurs...)*
- *Savoir s'en servir à bon escient pour se protéger et acquérir une hygiène de vie « électromagnétique », au travers d'un atelier « pratique »,*
- *Mesurer avec des appareils professionnels l'émission des hautes fréquences (wifi, base DECT, Bluetooth...).*
- *Aborder nos objets connectés avec un autre regard et constater l'impact sur notre corps et notre cerveau et connaître les normes actuelles et les limites biologiques.*

Chaque visiteur pourra venir avec ses propres objets connectés et les mesurer

« Œuvre Collective éphémère - Interagir - Poser son empreinte »

L'exposition se termine en invitant les visiteurs à participer et à s'exprimer sur notre mur d'expression. Il pourra y inscrire un mot, une pensée, réaliser un dessin....

Family Ondes est une association loi de 1901. C'est la 1ère plateforme d'information collaborative sur les ondes artificielles pour les crèches, les écoles et les enfants de 0 à 15 ans.

Family Ondes® s'inscrit dans un projet d'avenir de transmission dans l'information pour la réduction de notre niveau d'exposition aux ondes artificielles dédiées aux enfants.



- Informer sur les enjeux des ondes artificielles,
- Développer des projets éducatifs,
- Créer des supports pédagogiques,
- Sensibiliser le plus grand nombre sur l'impact qu'elles ont sur notre environnement, notre corps et notre cerveau,
- Organiser des conférences, des ateliers des ondes...

La démarche initiée par l'association « Family Ondes® » est la voie de l'avenir si on veut protéger nos enfants des ondes artificielles, leur laisser un monde « durable » et une société responsable.

Family Ondes se veut éducative

- Pour préparer la prochaine génération, il est essentiel de veiller à ce qu'elle soit responsable de leur devenir, adepte de la science et des expériences, ouverte au monde.
- Leur permettre d'être leur propre investigateur pour échanger, partager, s'interroger et parfaire leurs connaissances sur le vaste sujet que sont les ondes artificielles.

Les enfants, acteur de leur devenir

Nous souhaitons que les enfants et les adolescents soient force de proposition.

Vous retrouverez nos projets éducatifs sur notre site internet page : Nos actions / projets éducatifs

Family Ondes se veut éducative pour inciter les enfants à étudier de façon ludique et amusante en toute conscience les sciences, les arts, la communication...

Une page interactive est spécialement dédiée aux élèves qui souhaitent s'impliquer dans une de nos actions solidaires ou proposer eux-mêmes leur propre action pour être acteur de leur devenir.

École primaires / Établissements secondaires

CONCOURS DE DESSIN « DESSINE-MOI LES ONDES » « On se définit par nos actes et non par nos paroles, la preuve ! »



Gabriel 10 ans



Mathilde 8 ans



Création du cahier d'activité « Mathilde et les ondes »

- Sensibiliser les enfants aux outils connectés qu'ils utilisent.
- Leur faire prendre conscience de l'impact qu'ils ont sur les corps.
- Conduire l'enfant dans son rôle de citoyen.
- Favoriser l'éveil de l'enfant.
- Permettre à l'enfant d'identifier les objets connectés ou non.
- Adopter une démarche participative auprès des enfants.

Nous ne sommes peut-être pas tous sensibles aujourd'hui, mais nous sommes tous exposés !



DES QUESTIONS ?

N'hésitez pas à nous contacter afin d'en discuter de vive voix !

04 26 63 64 12

info@familyondes.fr / www.familyondes.fr



Sophie Gareau
Chargée du projet et de la communication
06 74 63 50 42



Evelyne Chascal
Chargée de l'organisation de l'exposition
06 22 39 40 44